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Европейская экономическая комиссия 

Исполнительный комитет 

Центр Организации Объединенных Наций  

по упрощению процедур торговли и электронным  

деловым операциям 

Тридцатая сессия 

Женева, 11 и 12 июля 2024 года 

 Доклад Центра Организации Объединенных Наций 
по упрощению процедур торговли и электронным 
деловым операциям о работе его тридцатой сессии 

 I. Участники  

1. Центр Организации Объединенных Наций по упрощению процедур торговли и 

электронным деловым операциям (СЕФАКТ ООН) провел свою тридцатую 

пленарную сессию 11 и 12 июля 2024 года. На сессии председательствовала  

г-жа Сью Проберт (Соединенное Королевство Великобритании и Северной 

Ирландии), Председатель СЕФАКТ ООН.  

2. Были представлены следующие страны: Австралия, Австрия, Албания, 

Армения, Бразилия, Германия, Индия, Италия, Казахстан, Канада, Китайская 

Народная Республика, Кыргызстан, Марокко, Нидерланды, Республика Конго, 

Республика Корея, Российская Федерация, Северная Македония, Сенегал, Сингапур, 

Соединенное Королевство Великобритании и Северной Ирландии, Соединенные 

Штаты Америки, Таджикистан, Узбекистан, Украина, Франция, Хорватия, 

Черногория, Швейцария и Япония. 

3. Кроме того, в работе сессии участвовали представители Европейской комиссии.  

4. На сессии присутствовали следующие межправительственные международные 

организации: Экономическая и социальная комиссия Организации Объединенных 

Наций для Азии и Тихого океана (ЭСКАТО); Международный торговый центр (МТЦ); 

Конференция Организации Объединенных Наций по торговле и развитию 

(ЮНКТАД); Комиссия Организации Объединенных Наций по праву международной 

торговли (ЮНСИТРАЛ); Программа Организации Объединенных Наций по 

окружающей среде (ЮНЕП); Группа Всемирного банка (ГВБ); Всемирная таможенная 

организация (ВТамО) и Всемирная торговая организация (ВТО). В ней также приняли 

участие отделы Европейской экономической комиссии (ЕЭК) по устойчивому 

транспорту и устойчивой энергетике.  

5. В работе сессии приняли участие следующие неправительственные 

организации, организации-наблюдатели и организации-партнеры: Азиатско-

Тихоокеанский совет по упрощению процедур торговли и электронным деловым 

операциям (АФАКТ), Ассоциация женщин-предпринимателей Чили, Германское 
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агентство по международному сотрудничеству (ГАМС), «Глобальные стандарты-1» 

(«Джи-эс-1»), Ассоциация Большого Каспия, «Единое окно» трансграничных 

операций (ЕОТО), Международная ассоциация портов и гаваней (МАПГ), 

Международная ассоциация воздушного транспорта (ИАТА), Международная 

торговая палата (МТП), Международная федерация экспедиторских ассоциаций 

(ФИАТА), Международная организация по стандартизации (ИСО), Панъевропейский 

совет сертификации лесов, Порт Роттердама и Всемирный экономический форум 

(ВЭФ).  

6. Председатель СЕФАКТ ООН открыла сессию, подведя итоги успешного 

Форума, проведенного в предшествии пленарной сессии 8–10 июля 2024 года, и 

выразила признательность за то, что большое число участников выбрало очный 

формат. Она отметила завершение своего второго мандата в качестве Председателя и 

важность предстоящих в ходе этой пленарной сессии выборов председателя на 

следующий срок. Она подчеркнула значение сопровождения стандартов СЕФАКТ 

ООН и призвала государства — члены Организации Объединенных Наций 

мобилизовать больше ресурсов (включая внебюджетное финансирование) для 

оказания содействия секретариату ЕЭК в этой работе, а также привлечь 

дополнительных экспертов-добровольцев.  

7. Исполняющая обязанности представитель руководства ЕЭК приветствовала 

делегатов на пленарной сессии и подчеркнула растущую актуальность деятельности 

СЕФАКТ ООН в области развития международной торговли и электронных деловых 

операций и оказания поддержки странам с формирующейся и переходной экономикой 

в раскрытии их полного потенциала. Она подчеркнула ценный вклад, который 

результаты работы СЕФАКТ ООН вносят в решение новых и самых актуальных 

проблем, включая сокращение углеродного следа трансграничных торговых операций, 

повышение прозрачности и устойчивости производственно-сбытовых цепочек и 

улучшение мультимодальной связности в торгово-транспортных коридорах. Она 

отметила, что деятельность СЕФАКТ ООН увязана со стратегическими приоритетами 

ЕЭК, ориентированными на «зеленые» и цифровые преобразования и экономику 

замкнутого цикла в интересах устойчивого развития и борьбы с изменением климата. 

В заключение она поздравила покидающего свой пост Председателя и выразила 

признательность за ее преданность делу и вклад в работу СЕФАКТ ООН на 

протяжении последних шести лет.  

8. С приветственным словом выступила глава Постоянного представительства 

Канады в Женеве. Она высоко оценила широту профессиональной компетенции 

СЕФАКТ ООН и его участие в решении актуальных проблем на глобальном уровне. 

Она подчеркнула необходимость скоординированных усилий по выработке решений 

для существующих проблем в области торговли, особенно для поддержки 

цифровизации и «зеленого» перехода. Оратор приветствовала результаты работы 

СЕФАКТ ООН, подчеркнув их роль в поддержке осуществления Соглашения ВТО об 

упрощении процедур торговли (СУПТ). В заключение она с удовлетворением 

отметила выдвижение Канадой кандидатуры г-жи Нэнси Норрис, заместителя 

Председателя СЕФАКТ ООН, на должность Председателя.  

 II. Утверждение повестки дня (пункт 1 повестки дня)  

9. Председатель представила аннотированную предварительную повестку дня со 

следующими изменениями: 

• документ ECE/TRADE/C/CEFACT/2024/INF.4 по пункту 5 повестки дня 

представить для информации, а не для принятия решения; 

• документы ECE/TRADE/C/CEFACT/2024/INF.5 и ECE/TRADE/C/CEFACT/ 

2024/INF.6 по пункту 6 а) повестки дня исключить в ожидании доработки 

руководителями проектов;   
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• название документа ECE/TRADE/C/CEFACT/2024/INF.8 по пункту 6 а) 

повестки дня изменить на «Пробелы в согласовании цифровизации с 

транзитными процедурами».  

Решение 24–01  

Пленарная сессия утвердила повестку дня своей тридцатой сессии (ECE/TRADE/ 

C/CEFACT/2024/1) с предложенными изменениями. 

 III.  Выборы (пункт 2 повестки дня)  

10. Председатель СЕФАКТ ООН объявила о выборах нового Председателя и внесла 

предложение о проведении следующего переизбрания всего Бюро СЕФАКТ ООН 

(Председателя и заместителей Председателя) в 2026 году с целью согласования сроков 

полномочий Председателя и заместителей Председателя.  

11. Ранее секретариат ЕЭК получил информацию о кандидате, выдвинутом 

Канадой. Председатель предложила делегату от Канады представить этого кандидата, 

которого предлагается избрать путем аккламации. 

12. Делегат от Канады представил кандидатуру г-жи Нэнси Норрис, занимающей 

должность заместителя Председателя СЕФАКТ ООН, и выразил уверенность в том, 

что предложенный его страной кандидат будет успешно руководить работой СЕФАКТ 

ООН.  

13. Пленарная сессия избрала предложенного на пост председателя кандидата 

путем аккламации. Вновь избранный Председатель поблагодарила делегации за 

поддержку ее кандидатуры и отметила региональное и глобальное влияние СЕФАКТ 

ООН и его работы. Она поблагодарила Бюро СЕФАКТ ООН и покидающего свой пост 

Председателя за их руководство в прошедшие годы и выразила признательность 

Постоянному представительству Канады за поддержку ее кандидатуры.  

14. Делегат от Российской Федерации поблагодарил покидающего свой пост 

Председателя и поздравил нового Председателя с избранием. Он отметил, что 

предлагаемое согласование сроков полномочий членов Бюро и заполнение вакантной 

должности заместителя Председателя Бюро приведет к сокращению сроков 

полномочий некоторых членов Бюро. Затем он сослался на опыт других органов ЕЭК, 

в которых сроки полномочий председателя и заместителя председателя не всегда 

совпадают, однако не возражал против предложенного решения, в случае если 

пленарная сессия его поддержит. 

15. Делегат от Соединенного Королевства поздравил Канаду с избранием на пост 

Председателя СЕФАКТ ООН и подтвердил готовность к совместной работе. Отметив 

ценные извлеченные уроки, он выразил покидающему свой пост Председателю 

признательность за ее руководство и надежду на продолжение сотрудничества. 

Решение 24–02 

Чтобы согласовать сроки полномочий Председателя и заместителя Председателя Бюро 

СЕФАКТ ООН, пленарная сессия постановила, что следующее переизбрание всего 

Бюро (Председателя и заместителей Председателя) состоится в 2026 году. 

Решение 24–03 

Пленарная сессия выразила покидающему свой пост Председателю СЕФАКТ ООН от 

Соединенного Королевства г-же Сью Проберт признательность за преданность делу, 

руководство и работу и избрала путем аккламации на пост Председателя  

на 2024–2026 годы г-жу Нэнси Норрис, чья кандидатура была выдвинута Канадой. 

Отметив образовавшееся в Бюро в результате избрания Председателем заместителя 

Председателя Нэнси Норрис вакантную должность, пленарная сессия постановила 

объявить о приглашении выдвигать кандидатуры в преддверии следующей сессии в 

2025 году. 
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 IV. Политический диалог о роли климатически 
оптимизированной связности и цифровых торговых 
и транспортных коридоров в поддержке региональной 
и глобальной интеграции и устойчивого развития  
(пункт 3 повестки дня)  

16. Этот политический диалог высокого уровня был посвящен растущему 

значению климатически оптимизированной связности и цифровых торгово-

транспортных коридоров для государств — членов Организации Объединенных 

Наций, включая государства — члены ЕЭК и страны, в которых осуществляются 

программы. Кроме того, в ходе этого диалога рассматривалась роль международных, 

региональных и национальных инициатив по цифровизации данных и 

документооборота в целях повышения эффективности производственно-сбытовых 

цепочек и снижения затрат участников торговли, пользующихся такими коридорами. 

Участники обсуждения подчеркнули важность инструментов СЕФАКТ ООН в 

устранении препятствий, связанных с передачей данных при перевозках с 

использованием разных видов транспорта.  

17. В своем вступительном слове директор Отдела экономического сотрудничества 

и торговли (ОЭСТ) подчеркнула важность бесперебойной связности при 

мультимодальных перевозках, а также важность обмена информацией для 

эффективного ведения торговли. Она вновь обратила внимание собравшихся на роль 

цифровой связности во встраивании стран в глобальную экономику, в том числе в 

контексте вступления в ВТО, что актуально для нескольких государств — участников 

Специальной программы Организации Объединенных Наций для экономик 

Центральной Азии (СПЕКА). Она напомнила, что, признавая необходимость 

инструментов СЕФАКТ ООН для цифровой трансформации, в ноябре 2023 года 

государства — участники СПЕКА утвердили Дорожную карту для цифровизации 

мультимодального обмена данными и документами по Транскаспийскому 

транспортному коридору.  

18. Заместитель Генерального директора ВТО выразила признательность за 

партнерское взаимодействие ВТО и ЕЭК в различных областях, включая упрощение 

процедур торговли, устранение технических барьеров в торговле и присоединение 

стран к ВТО. Она подчеркнула важность обсуждения роли климатически 

оптимизированной связности в контексте глобальных проблем и нарушений 

производственно-сбытовых цепочек из-за пандемии COVID-19 и геополитической 

ситуации. Она вновь подчеркнула роль ВТО в поддержке эффективного и 

экономичного перемещения товаров через границы, особенно в контексте СУПТ ВТО. 

Она подробнее рассказала о ключевых аспектах осуществления СУПТ ВТО, включая 

обеспечение прозрачности и автоматизацию таможенных процедур, сокращение 

парниковых выбросов на всем протяжении производственно-сбытовых цепочек и 

извлечение пользы из цифровых технологий для управления трансграничной 

торговлей товарами. 

19. Заместитель министра экономического развития и торговли Таджикистана и 

Председатель Рабочей группы СПЕКА по торговле подчеркнул важность 

осуществления СУПТ ВТО, Стратегии СПЕКА по упрощению процедур торговли и 

использования стандартов СЕФАКТ ООН для цифровизации мультимодального 

обмена данными и документами. Он сообщил об усилиях, приложенных 

секретариатами СПЕКА и ЕЭК за последний год для поддержки Азербайджана, 

Туркменистана и Узбекистана во вступлении в ВТО, в том числе путем подготовки 

дорожных карт по упрощению процедур торговли и проведения исследований, 

посвященных нормативным и процедурным барьерам в торговле. Он упомянул и 

усилия по включению Принципов устойчивой торговли СПЕКА в национальные 

планы, организацию семинаров по цифровизации и поддержку пилотных проектов. 

Он предложил международным партнерам поддержать эти усилия и подчеркнул, что 

в период своего председательства Таджикистан уделяет особое внимание цифровым и 

«зеленым» преобразованиям, что соответствует стратегическим приоритетам ЕЭК.  
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20. Выступающие отметили следующие моменты, касающиеся актуальности 

международных, региональных и национальных инициатив и инструментов: 

• препятствия для полного раскрытия потенциала инновационных технологий, 

связанные с различиями в законодательстве, уровнях стандартизации и 

цифровой зрелости, включая физическую инфраструктуру и неравенство в 

уровне имеющихся навыков; 

• необходимость обеспечения прозрачности и совместимости, а также 

укрепления доверия в цифровой среде путем унифицированного внедрения 

цифровых стандартов;  

• важность использования правовых документов Организации Объединенных 

Наций, таких как Конвенция МДП, Типовой закон ЮНСИТРАЛ об 

электронных передаваемых записях (ТЗЭПЗ) и стандарты по осуществлению 

СЕФАКТ ООН. Такие документы и стандарты имеют большое значение для 

упрощения процедур торговли, поскольку в них устанавливаются обязательные 

требования и вспомогательные стандарты для заключения электронных сделок 

и оформления оборотных грузовых документов, повышая тем самым 

совместимость и правовую определенность в международной торговле. 

21. Выступающие предложили следующие дальнейшие действия: 

• упростить и оптимизировать цифровизацию процессов в производственно-

сбытовых цепочках (например, в рамках СУПТ ВТО), направленных на 

обеспечение совместимости и решение проблемы отсутствия глобальных 

цифровых стандартов. Делегаты, присутствующие на пленарной сессии, 

приветствовали совместный призыв к действиям в области цифровой торговли 

для создания совместимой глобальной торговой экосистемы с использованием 

цифровых технологий, с которым на Форуме СЕФАКТ ООН 9 июля 2024 года 

выступили МТП и ЕЭК; 

• измерять и оценивать уровень цифровизации таких процессов в 

производственно-сбытовых цепочках. Эта задача может быть выполнена 

посредством применения недавно выпущенного Индекса цифровизации 

торговли Организации Объединенных Наций и выработки политической 

рекомендации и сопутствующих инструментов реализации для поддержки 

стран в повышении эффективности упрощения процедур торговли с 

использованием устойчивых и цифровых технологий в торгово-транспортных 

коридорах;  

• масштабировать наращивание потенциала и сотрудничество на различных 

уровнях в целях укрепления климатически оптимизированной связности и 

цифровых торгово-транспортных коридоров для поддержки региональной и 

глобальной интеграции в интересах устойчивого развития. 

22. Делегат от Кыргызстана поблагодарил секретариат ЕЭК за организацию Недели 

упрощения процедур торговли с использованием устойчивых и цифровых технологий, 

в том числе этого политического диалога высокого уровня. Он подтвердил, что, 

несмотря на отсутствие выхода к морю, Кыргызстан реализует в рамках инициативы 

«Один пояс — один путь» проекты по развитию транспортной инфраструктуры, такие 

как строительство железной дороги Китай–Кыргызстан–Узбекистан, тем самым 

способствуя оптимизации региональных и глобальных торговых маршрутов. 

Выступающий подчеркнул важную роль модернизации инфраструктуры и 

обеспечения «умной» связности как в передаче данных, так и в торговых потоках. 

В заключение он отметил роль Дорожной карты СПЕКА в использовании 

инструментов и стандартов Организации Объединенных Наций для оптимизации этих 

процессов, устранения нефизических барьеров и содействия беспрепятственному 

перемещению товаров по Транскаспийскому коридору. 

23. Делегат от Казахстана подчеркнул важность для страны климатически 

оптимизированной связности и цифровых торгово-транспортных коридоров. 

Он упомянул о том, какую роль нацеленная на цифровизацию Дорожная карта СПЕКА 
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может сыграть в экономике стран, не имеющих выхода к морю. Выступающий 

рассказал об организованном ЕЭК в Актау (Казахстан) в июне 2024 года семинаре, 

который был посвящен определению потребностей в цифровой трансформации 

документов и секторов, имеющих отношение к производственно-сбытовым цепочкам, 

проходящим через Транскаспийский и другие коридоры СПЕКА. В заключение он 

отметил важность стандартов СЕФАКТ ООН и выразил признательность за 

поддержку, оказываемую Казахстану. 

24. Делегат от Украины выразил признательность участникам дискуссии и призвал 

к укреплению сотрудничества между секретариатами ЮНСИТРАЛ и ЕЭК.  

Решение 24–04 

Пленарная сессия высоко оценила диалог по политическим вопросам, касающимся 

климатически оптимизированной связности и торгово-транспортных коридоров, и 

подчеркнула его актуальность для инклюзивной и жизнеспособной интеграции 

региональных и глобальных торговых процессов, а также для устойчивого развития.  

В ответ на семидесятую сессию Комиссии и основываясь на текущей работе СЕФАКТ 

ООН по поддержке мультимодального обмена данными в производственно-сбытовых 

цепочках, пленарная сессия рекомендовала разработать политическую рекомендацию 

и сопутствующие инструменты реализации для оказания поддержки государствам — 

членам Организации Объединенных Наций в повышении эффективности упрощения 

процедур торговли с использованием устойчивых и цифровых технологий в торгово-

транспортных коридорах.  

 V. Вопросы, которые возникли после двадцать девятой 
пленарной сессии (пункт 4 повестки дня)  

25. Секретариат ЕЭК представил доклад «Вопросы, которые возникли после 

двадцать девятой пленарной сессии». В этом документе перечислены меры 

секретариатской поддержки, оказываемые СЕФАКТ ООН, и мероприятия в области 

нормотворчества, наращивания потенциала, технической помощи и сотрудничества, 

реализуемые в ответ на возникающие потребности в упрощении процедур торговли с 

использованием устойчивых и цифровых технологий и в достижении 

межсекторальных стратегических целей ЕЭК. Секретарь СЕФАКТ ООН подробно 

остановился на роли стандартов и рекомендаций СЕФАКТ ООН в том, что касается 

предложения цифровых решений, содействия обмену информацией и поощрения 

автоматизации.  

26. Региональный советник ЕЭК представил доклад, в котором подробно описаны 

мероприятия по наращиванию потенциала и проекты технического сотрудничества, 

реализуемые в рамках нормативной работы секретариата. Он привел примеры 

мероприятий, способствующих обмену опытом и передовой практикой между 

членами ЕЭК, в частности 17 странами, в которых осуществляются программы, в том 

числе в контексте присоединения к ВТО. Некоторые мероприятия по оказанию 

технической помощи включали подготовку исследований, касающихся оценки 

готовности к упрощению процедур торговли, и дорожных карт, поддерживающих 

внедрение стандартов СУПТ ВТО и СЕФАКТ ООН. Выступающий рассказал также о 

«Пакете стандартов СЕФАКТ ООН для обмена данными в производственно-сбытовой 

цепочке» и привел в качестве примеров несколько пилотных проектов по 

цифровизации мультимодальных транспортных коридоров. 

27. Делегат от Украины выразил признательность секретариату ЕЭК за 

представление обзора его деятельности. Он поблагодарил покидающего свой пост 

Председателя и отметил важность работы в области мультимодальной связности, 

особенно в контексте существующих геополитических проблем, а также выдвинул 

предложение о проведении адресных учебных семинаров.  
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28. Делегат от Российской Федерации высоко оценил деятельность СЕФАКТ ООН, 

в том числе его форумы, состоявшиеся недавно в Женеве и Бангкоке, и выразил 

признательность за работу секретариата. Он отдельно отметил деятельность по 

наращиванию потенциала, способствующую интеграции государств — членов ЕЭК, 

не имеющих выхода к морю, в региональные и глобальные производственно-сбытовые 

цепочки. Он также подчеркнул важность текущего сотрудничества СЕФАКТ ООН с 

МТП, ВТамО, ВТО и другими организациями, а также взаимодействия с экспертным 

сообществом в целом.  

Решение 24–05 

Пленарная сессия приветствовала доклад секретариата «Вопросы, которые возникли 

после двадцать девятой пленарной сессии», и доклад регионального советника 

Европейской экономической комиссии. Она отметила важность работы СЕФАКТ 

ООН в оказании поддержки цифровым и «зеленым» преобразованиям в интересах 

устойчивого развития, борьбы с изменением климата и продвижения Повестки дня на 

период до 2030 года. Пленарная сессия просила секретариат и его регионального 

советника представить на следующей пленарной сессии в 2025 году сводный доклад о 

деятельности и флагманских проектах с акцентом на воздействии и актуальности. 

Кроме того, пленарная сессия предложила потенциальным донорам выделить 

дополнительные ресурсы на существующие и новые проекты.  

 VI. Технический диалог по глобальным решениям 
для цифровых, устойчивых и жизнеспособных 
производственно-сбытовых цепочек в поддержку 
«зеленых» и цифровых преобразований  
(пункт 5 повестки дня)  

29. Целью этого технического диалога было выявление основных препятствий для 

обеспечения прозрачности производственно-сбытовых цепочек, исследование 

способов борьбы с ложными заявлениями об экологичности с помощью цифровых 

паспортов продукции (ЦПП) и верифицируемых удостоверяющих данных, 

рассмотрение откликов на «Проект рекомендации № 49 ЕЭК» и определение 

следующих шагов для этого документа СЕФАКТ ООН. Кроме того, в ходе диалога 

участники рассмотрели возможности повышения совместимости систем обмена 

информацией и расширения раскрытия информации о параметрах устойчивости в 

рамках текущей деятельности по разработке Протокола Организации Объединенных 

Наций о прозрачности (ПП ООН) для ЦПП. Участники дискуссии из государственного 

и частного секторов отметили ряд ключевых моментов, в частности относительно 

дальнейшей работы над проектом рекомендации.  

30. Представитель Отдела энергетики ЕЭК подчеркнул, что некоторые виды 

минерального сырья являются критически важными ввиду их ограниченной 

доступности, концентрации в нескольких регионах и сложности процесса 

переработки. Самая сложная часть соответствующей производственно-сбытовой 

цепочки находится на ее среднем участке, где задействовано множество процессов и 

субъектов, не несущих большой ответственности. Для повышения ответственности за 

социальные, экологические и экономические аспекты, а также в интересах 

продвижения принципов замкнутого цикла и добавленной стоимости ЕЭК создала за 

последние пять лет Систему управления ресурсами Организации Объединенных 

Наций (СУРООН). Эта система позволяет повышать прозрачность и достигать 

консенсуса в вопросах добычи и переработки полезных ископаемых, а также 

поддерживать переход к «зеленой» энергетике. 

31. Представитель компании «Трафигура» отметил, что реализация ожиданий в 

части обеспечения прозрачности производственно-сбытовых цепочек критически 

важного сырья (КВС) все еще сопряжена с серьезными проблемами, такими как 

отсутствие учета позиции производителей и информационные пробелы. Он отметил 

также, что в настоящее время прозрачность в этой области обеспечивается в основном 
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с помощью технических опросников по вопросам ЭСУ, направляемых отраслевым 

предприятиям, что не является достаточной мерой. Он приветствовал разработку 

«Проекта рекомендации № 49», которая может произвести позитивные изменения и 

помочь поставщикам освоить новые системы, при условии что они будут опираться на 

прогрессивные, основанные на оценке рисков меры по обеспечению должной 

осмотрительности. В завершение он подчеркнул, что кредиты, выдаваемые банками и 

поставщиками капитала с привязкой к показателям устойчивого развития, могут стать 

более эффективным способом реализации изменений.  

32. Заместитель Председателя СЕФАКТ ООН рассказал о полученных за период 

публичного рассмотрения от регулирующих органов и представителей отрасли 

откликах на «Проект рекомендации № 49: Масштабирование прозрачности».  

В ПП ООН делается акцент на создании основы для обеспечения совместимости и 

набора методических материалов для масштабирования прозрачности. Ценность такой 

основы заключается в использовании межотраслевого набора данных для создания 

совместимого и расширяемого отраслевого паспорта. Она разрабатывается с опорой 

на существующие стандарты (например «Рекомендацию № 46» ЕЭК, а также 

стандарты СЕФАКТ ООН, W3C, ИСО и МСФО)1 и другие инициативы (например, 

Глобальный альянс по аккумуляторам) и предполагает согласование с совместными 

усилиями СЕН/СЕНЕЛЕК2 в области стандартизации. ЦПП ООН — это документ 

рекомендательного характера, поддерживающий сбор данных в начальных звеньях 

производственно-сбытовой цепочки, тогда как ЦПП Европейского союза (ЕС) — это 

законодательное требование, касающееся этапа выхода на рынок. Эксперты ПП ООН 

подготовят подтверждающие данные и оценку измеряемого воздействия (например, 

информацию о количестве исполнителей рекомендаций ПП ООН по категориям, 

объеме выпущенных ЦПП, применении по странам, секторам промышленности, 

категориям ЭСУ и воздействию на ЦУР), которые будут представлены на пленарной 

сессии СЕФАКТ ООН в 2025 году. Заместитель Председателя отметил также, что 

процесс разработки ПП ООН был прозрачным; протоколы совещаний по проекту и 

журнал замечаний находятся в открытом доступе.  

33. Секретариат представил краткую записку о мерах, необходимых для 

завершения подготовки проекта рекомендации и сопутствующих документов. 

Материалы и предложения, представленные на тридцатой пленарной сессии, будут 

отражены в следующей редакции проекта рекомендации, которая после одобрения 

Бюро будет распространена для второго раунда публичного рассмотрения. В 2025 году 

проект будет представлен на тридцать первой пленарной сессии для утверждения. 

В течение 2024 года сопутствующие документы, указанные в проекте рекомендации и 

находящиеся на стадии разработки, будут применяться на пробной основе и 

корректироваться с учетом уроков, извлеченных из пилотных проектов в 

агропродовольственном секторе, текстильной промышленности и отраслях КВС.  

34. Председатель Объединенного технического комитета (ОТК) 24 СЕН/СЕНЕЛЕК 

по системе и рамкам ЦПП рассказал о рабочей группе, созданной в прошлом году для 

поддержки внедрения Регламента ЕС по экодизайну для устойчивой продукции по 

запросу на стандартизацию системы ЦПП ЕС. Эта рабочая группа стремится также 

решить проблемы несовместимости, связанные с многочисленностью нормативных 

актов и директив ЕС и необходимостью подготовки системы ЦПП ЕС для множества 

производственных секторов. В 2023 году рабочая группа отметила важность развития 

инфраструктуры для обмена данными о ЦПП в глобальных производственно-

сбытовых цепочках, а также необходимость глобального подхода к ЦПП для создания 

качественной инфраструктуры. Председатель ОТК 24 уточнил, что i) с глобальной 

точки зрения предполагаемое использование стандартов прослеживаемости  

и ЦПП будет зависеть от существующего регионального законодательства  

и ii) с технологической точки зрения следует придерживаться концепции 

многофакторной совместимости, основанной на определении совместимости по 

  

 1  Консорциум «Всемирная паутина» (W3C); Международные стандарты финансовой отчетности 

(МСФО). 
2  Европейский комитет по стандартизации (СЕН); Европейский комитет по стандартизации в 

электротехнике (СЕНЕЛЕК). Также известен как «ЦПП Европейского союза (ЕС)». 
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минимальному набору основных параметров системы вместо целой системы. 

Он рекомендовал больше использовать при определении роли, организации и сферы 

применения проекта рекомендации региональный и многофакторный подход, 

позволяющий объединять различные системы. Он рекомендовал также решить 

вопросы, связанные с совместимостью, технологической открытостью, 

нейтральностью и суверенитетом, чтобы способствовать инклюзивности и 

предотвратить ограничение выбора клиентов определенным кругом поставщиков и 

провайдеров услуг. Следует обеспечить совместимость проекта рекомендации с 

другими стандартами в этой области. Он также должен поддерживать полные 

модульные рамки для расчета стоимости и способствовать укреплению доверия на 

основе суверенитета данных. 

35. Представитель «Джи-эс-1» обратил внимание собравшихся на то, что 

нормативно-правовая база продолжает усложняться. Частный сектор должен 

выполнять требования законодательства, повышать эффективность и прозрачность. 

Регулирующие органы должны учитывать механизмы работы реального рынка и 

поощрять инновации, одновременно принимая во внимание риск нарушения 

функционирования рынка. Частному сектору необходимы стандарты, охватывающие 

основные составляющие проекта рекомендации: идентификацию объектов, которые 

описывают данные, обмен данными, поиск данных, совместимость и сотрудничество 

между заинтересованными сторонами. Эти условия позволят перейти от соблюдения 

требований к открытию возможностей для бизнеса. 

36. Заместитель Председателя СЕФАКТ ООН уточнил, что проект рекомендации 

поддерживает разработку не зависящего от поставщика протокола. В ЦПП ООН 

акцент делается на содержание данных, их качество и подтверждение соответствия на 

глобальном уровне, в то время как деятельность СЕН/СЕНЕЛЕК связана с системой 

обязательного ЦПП на уровне ЕС. Существует большая заинтересованность в 

сотрудничестве с СЕН/СЕНЕЛЕК, МЭК и ИСО для обеспечения совместимости 

результатов. По вопросу о безопасности данных было дано разъяснение, что данные 

ПП ООН будут оставаться у владельца данных.  

37. Представитель ВЭФ рассказал о Глобальном альянсе за упрощение процедур 

торговли, который помогает правительствам внедрять СУПТ ВТО. ПП ООН может 

использоваться для поддержки проектов цифровизации, позволяя участникам, 

включая микро-, малые и средние предприятия, обмениваться данными на основе 

надежной системы обеспечения прослеживаемости и прозрачности и понимать, какие 

действия необходимы для обеспечения соответствия. Глобальный альянс за 

упрощение процедур торговли приветствует сотрудничество и согласование с 

СЕФАКТ ООН.  

38. Представитель ЮНЕП подчеркнул важность учета принципов устойчивости и 

замкнутого цикла на глобальном, общесистемном уровне. Необходимо понимать, 

какое воздействие на окружающую среду и социальную сферу оказывают текстильная 

и горнодобывающая отрасли. Правительства могли бы укреплять и согласовывать 

политику, направленную на поощрение более рационального использования 

продукции. В рамках Инициативы воздействия ЮНЕП «Цифровизация для экономики 

замкнутого цикла» (D4CE) для выяснения потребностей, возможностей и пробелов в 

переходе к решениям с более активным использованием цифровых технологий были 

проведены консультации с различными заинтересованными сторонами, включая 

малые и средние предприятия (МСП).  

39. Выступающие предложили следующие дальнейшие действия: 

• учитывая объем знаний, которые необходимо обобщить, залогом успеха в 

достижении общих целей для ЦПП будут сотрудничество и синергия. Кроме 

того, учитывая сферу применения и различия между соответствующими 

текущими инициативами и проектами, во избежание дублирования необходимо 

определить наилучшие способы сотрудничества; 

• потребуется рассмотреть различные предложения относительно принципов, на 

основе которых составляется Проект рекомендации № 49, в частности 
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относительно многофакторной и технологической совместимости. Их выбор 

станет определяющим для оценки сферы применения рекомендации; 

• обеспечению сотрудничества в интересах достижения общих целей может 

способствовать создание фактологической базы, отражающей текущие 

инициативы и проекты. 

40. Делегат от Соединенных Штатов выступил в поддержку первоначального 

проекта рекомендации, включая сроки и подход, предложенные секретариатом для его 

применения на пробной основе и доработки в течение следующего года. 

41. Делегат от Германии приветствовал инициативу по созданию ЦПП в рамках ПП 

ООН, ее цель — поддержание достижения целей в области устойчивого развития 

(ЦУР) в производственно-сбытовых цепочках — и подход к ЦПП как к 

международному инструменту, способствующему созданию современной, цифровой, 

международной инфраструктуры обеспечения качества. Однако он выразил 

обеспокоенность по поводу ряда вопросов, включая отсутствие ясности в отношении 

адресных результатов и масштабов проекта. Например, предполагается, что проект 

рекомендации позволит создать руководство для правительств, а также «подробный 

перечень технических характеристик». Масштаб проекта ставит под угрозу его 

успешную реализацию ввиду его сложности и многочисленности взаимосвязей в 

рамках обширной инфраструктуры обеспечения качества. В этом документе смешаны 

рекомендации по данным, экосистемам ЦПП и прослеживаемости, для частных и 

государственных заинтересованных сторон и различных экономических регионов. 

Он заявил, что, учитывая фундаментальность вопросов, поднятых в связи с проектом 

рекомендации, необходимо составить более реалистичный график работы, так как 

существующий график слишком амбициозен. Более того, учитывая осуществляемые 

параллельно существующие международные мероприятия и проекты, остается 

открытым базовый вопрос о пользе таких мероприятий по стандартизации. Следует 

избегать дублирования. Делегат решительно поддержал идею глобальной 

стандартизации устойчивой продукции, и в частности ЦПП. Однако в 

противоположность тому, что предлагается в «Проекте рекомендации № 49», он 

считает необходимым применять многофакторный подход к взаимодействию. Такой 

подход позволит создать интерфейсы высокого уровня и платформы для 

взаимодействия различных региональных систем ЦПП. Это необходимо ввиду 

различий в представлениях о ЦПП и причинах его внедрения в разных регионах. 

Делегат приветствовал инициативу ЦПП в рамках ПП ООН в целом, выразив 

заинтересованность в поддержании предстоящей работы и диалога, ведущего к 

подготовке второго проекта рекомендации. 

42. Делегат от Италии отметил работу, проведенную ЕЭК и СЕФАКТ ООН по 

глобальным решениям для цифровых, устойчивых и жизнеспособных 

производственно-сбытовых цепочек в поддержку «зеленых» и цифровых 

преобразований. Он высоко оценил работу ЕЭК и ЭКЛАК3 по вопросам торговли 

бывшим в употреблении текстилем и последнюю публикацию «Reversing direction in 

the used clothing crisis: Global, European and Chilean perspectives» («Обратить вспять 

тенденции в кризисе бывшей в употреблении одежды: глобальный, европейский и 

чилийский подходы»), в которой изложены рекомендации по улучшению 

экономических, социальных и экологических результатов торговли бывшими в 

употреблении текстильными изделиями. 

43. Делегат от Европейского союза поблагодарил секретариат и Бюро СЕФАКТ 

ООН за возможность обсудить вопросы обеспечения прослеживаемости и 

прозрачности с помощью цифровых решений, включая ЦПП. Он объяснил, что в ЕС 

правовой основой для ЦПП является Регламент ЕС по экодизайну для устойчивой 

продукции, который прямо обязывает Европейскую комиссию обеспечивать 

совместимость различных подходов. Делегат от ЕС вслед за Германией выразил 

озабоченность по поводу проекта рекомендации, в частности его совместимости с 

принципом технологической нейтральности, поскольку в нем упоминаются 

  

 3  Экономическая комиссия для Латинской Америки и Карибского бассейна (ЭКЛАК). 
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конкретные названия и продукты. Он призвал все стороны продолжить обсуждение 

текста проекта рекомендации, взвесить все опасения в предстоящий период и 

обеспечить надлежащее взаимодействие со всеми международными усилиями по 

стандартизации. 

44. Делегат от Сингапура поблагодарил группу экспертов по ЦПП в рамках ПП 

ООН и отметил достигнутый прогресс. Он высоко оценил работу СЕФАКТ ООН по 

подготовке проекта рекомендации, которая определяет передовую практику в области 

создания платформы, обеспечивающей высокий уровень добросовестности и 

прозрачности в производственно-сбытовых цепочках. Сингапур уже много лет 

выпускает документы, применяя децентрализованный и совместимый подход, 

аналогичный тому, который предлагается в данном проекте рекомендации. Помимо 

сертификатов об образовании этот подход применялся и при внедрении медицинских 

свидетельств о состоянии здоровья во время пандемии. Он может также 

использоваться во всем мире для передачи информации об устойчивости. 

Выступающий будет с интересом следить за развитием ПП ООН и приветствует 

дополнительные разъяснения по вопросу технологической нейтральности, 

позволяющей предотвратить привязку к тем или иным поставщикам. Проект 

рекомендации также согласуется с Законом ЕС о киберустойчивости, в котором 

содержится прямой призыв к использованию программного обеспечения с открытым 

исходным кодом и настоятельно рекомендуется его применение. Делегат выразил 

заинтересованность в том, чтобы делиться своим опытом в области цифровизации 

торговли. 

45. Делегат от Кыргызстана высказался в поддержку обеспечения совместимости 

систем прослеживания и прозрачности с помощью открытого протокола, 

определенного в ПП ООН. Он отметил, что такой протокол создает открытую 

принципиальную основу для обеспечения трансграничной и межотраслевой 

совместимости данных об устойчивости посредством любого решения и любой 

платформы. Кыргызстан гордится своей высококачественной продукцией и 

устойчивыми методами работы и считает, что цифровые и верифицируемые 

доказательства повысят ценность экспорта устойчивой продукции. Выступающий 

напомнил, что проект рекомендации и прилагающиеся к нему наборы инструментов 

ПП ООН еще находятся на стадии разработки и представлены для информации. 

Он принял к сведению сопроводительную записку и поддержал предложенное 

решение, в котором отмечается прогресс и признается важность сотрудничества с 

другими инициативами в области стандартизации.  

46. Делегат от Узбекистана выступил в поддержку проекта рекомендации, приняв 

к сведению вопросы, поднятые другими делегациями, и подчеркнув, что эти вопросы 

имеют решающее значение для будущего должной осмотрительности, заявлений об 

экологичности и усилий по борьбе с обезлесением. Он отметил возможность 

объединения требований к прослеживаемости с технологией блокчейн для 

обеспечения надежной практики в области торговли.  

47. Делегат от Украины выразил признательность за разработку «Проекта 

рекомендации № 49» и сделал несколько оговорок в отношении нынешнего проекта. 

Он отметил отсутствие ясности в отношении сферы применения и преимуществ для 

потенциальных пользователей. Он хотел бы также видеть единый подход к 

терминологии и решениям, как это предлагается в Рекомендациях ЕЭК № 1 и 2.  

48. Делегат от Японии задал ряд вопросов по проекту рекомендации. Во-первых, 

он спросил, является ли ЦПП комбинацией нескольких идентификаторов. Кроме того, 

он поинтересовался, потребуется ли для дифференциации продукции указывать номер 

паспорта (для гарантии уникальности). В заключение он выразил обеспокоенность по 

поводу важного и требующего решения вопроса, связанного с использованием в ЦПП 

кодов местонахождения и идентификации юридических лиц. 

49. Делегат от Австралии подчеркнул важность разработки инновационных 

цифровых продуктов и платформ, отвечающих нормативным требованиям, 

удовлетворяющих запросы потребителей и позволяющих оптимизировать процедуры 

торговли для предприятий, что и является целью «Проекта рекомендации № 49» и 
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ЦПП в рамках ПП ООН. Он приветствовал актуальную информацию об этом проекте 

и высоко оценил используемый в его реализации совместный подход к использованию 

международных стандартов и совместимых систем, предусматривающий участие 

промышленных предприятий и органов государственной власти. Делегат приветствует 

возможность использования преимуществ верифицируемых удостоверяющих  

данных для предприятий и государственных органов. В случае с «Проектом 

рекомендации № 49» для поддержки инноваций, направленных на развитие 

устойчивой торговли, и минимизации препятствующих ей необоснованных барьеров 

требуется инклюзивное и совместимое многостороннее решение, которое позволит 

использовать взаимодополняющие продукты и платформы, в том числе 

разрабатываемые на других форумах и в других органах. Австралия также поддержала 

эту идею и выразила надежду на получение в дальнейшем информации о данном 

проекте вплоть до его окончательного выпуска в 2025 году.  

Решение 24–06 

В связи с итогами семидесятой сессии Комиссии пленарная сессия высоко оценила 

технический диалог по цифровым, устойчивым и жизнеспособным производственно-

сбытовым цепочкам и подчеркнула его необходимость как для их инклюзивности и 

жизнеспособности, так и для устойчивого развития. 

Пленарная сессия отметила прогресс в работе над «Проектом рекомендации  

ЕЭК № 49: Масштабирование прозрачности» и сопутствующими глобальными 

решениями, включая ЦПП в рамках ПП ООН, и поручила проектной группе обсудить 

сферу применения с национальными и региональными инициативами по стандартам 

ЦПП, чтобы предотвратить несовместимость и затраты лишних усилий и создать 

глобальную систему. Она приняла к сведению и дальнейшие шаги по завершению 

работы над этим проектом и связанными с ним документами в преддверии своей 

следующей сессии в 2025 году. 

Кроме того, пленарная сессия признала важность эффективной координации 

международных инициатив в этой области, что напрямую связано со стратегическими 

приоритетами ЕЭК, касающимися цифровых и «зеленых» преобразований для 

продвижения экономики замкнутого цикла в регионе ЕЭК и за его пределами. 

 VII.  Обзор деятельности Бюро и региональных докладчиков 
за период после двадцать девятой пленарной сессии 
(пункт 6 повестки дня) 

50. Председатель представила «Доклад Бюро СЕФАКТ ООН о произошедших 

изменениях», содержащий обзор деятельности за период с двадцать девятой 

пленарной сессии по июнь 2024 года, включая решения Бюро и сведения об 

информационно-просветительской и проектной деятельности в каждой области 

разработки программ. Этот доклад содержит информацию о: 

• шести плановых селекторных совещаниях Бюро, проведенных для обсуждения 

хода разработки проектов и процедурных моментов;  

• тридцати шести решениях Бюро, представленных в Приложении I к докладу;  

• пятидесяти двух мероприятиях с участием СЕФАКТ ООН, представленных в 

приложении II к докладу;  

• пятнадцати проектах, осуществлявшихся или предложенных в этот период, 

представленных в приложении III к докладу;  

• 1618 экспертах, зарегистрированных на данный момент в СЕФАКТ ООН. 

51. Председатель предложила заместителям Председателя кратко рассказать о 

текущей работе по соответствующим областям разработки программ, остановившись 

на состоянии текущих проектов и обзоре предстоящих результатов. Председатель 

подчеркнула важность разработки четких показателей, отражающих приоритетность 

сопровождения и поддержания существующих стандартов деловых операций и 
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рекомендаций в области политики. Бюро уделяет внимание и таким стратегическим 

направлениям работы, как укрепление партнерских отношений, поддержка 

деятельности по сбору средств и обеспечение сбалансированной представленности 

государственного и частного секторов. Кроме того, предпринимаются усилия по 

согласованию проектов СЕФАКТ ООН с ЦУР и оптимизации проектной деятельности 

в целях повышения эффективности и расширения участия.  

52. Далее Председатель предложила региональным докладчикам по Африке, 

Азиатско-Тихоокеанскому региону, Латинской Америке и Карибскому бассейну 

сообщить о деятельности, касающейся СЕФАКТ ООН, в курируемых ими регионах. 

В этих докладах будут представлены нацеленные на упрощение процедур торговли и 

цифровую трансформацию региональные инициативы и мероприятия, 

демонстрирующие непреклонное стремление к внедрению современных технологий и 

стандартов для упорядочения трансграничной торговли и активизации 

экономического сотрудничества. 

53. В Африке для активизации упрощения процедур торговли при избегании 

дублирования и поощрении использования цифровых инструментов, таких как 

блокчейн, акцент был сделан на внедрении системы «единого окна» и согласовании с 

существующими системами. Ключевую роль в этих усилиях играет Африканский 

альянс за развитие электронной торговли. В Азиатско-Тихоокеанском регионе 

основное внимание уделялось обеспечению бесперебойной, экономически 

эффективной и безопасной передачи данных между торговыми партнерами в целях 

содействия устойчивому развитию. Работа в этом регионе осуществляется через 

АФАКТ, который организует различные проекты и инициативы, в том числе 

мероприятие по вручению премии «эАзия», на котором отмечаются значимые проекты 

в категориях «умного» управления, цифровых преобразований для МСП и 

устойчивого развития. В странах Латинской Америки и Карибского бассейна основное 

внимание уделялось расширению участия и разработке рекомендаций для органов 

власти по взаимодействию со стандартами СЕФАКТ ООН.  

54. Председатель поблагодарила всех членов Бюро и региональных докладчиков за 

их руководство, усердную работу и преданность делу в течение прошедшего года. Она 

отметила значительный прогресс, достигнутый в различных регионах, обратив 

внимание на активизацию участия и сотрудничества. В частности, высокую оценку 

получили активное участие и ценный вклад Латинской Америки (включая Бразилию, 

Уругвай и Мексику), Азиатско-Тихоокеанского региона и Африки к югу от Сахары. 

Председатель отметила также огромную роль глав делегаций в обеспечении вклада 

экспертов, необходимого для работы Бюро. Были вновь даны заверения в 

приверженности поддержанию высоких стандартов, прозрачности и эффективному 

управлению, которые позволяют Бюро и далее достигать своих стратегических целей 

и значимых результатов. 

  Результаты для поддержки внедрения 

 a) «Белые книги» для информации 

55. Пленарной сессии были представлены для информации следующие результаты 

работы СЕФАКТ ООН:  

• «Белая книга» по геозонированию объектов в сфере транспорта и логистики. 

В этом документе рассматривается применение технологии геозонирования для 

повышения эффективности, безопасности и экологической устойчивости 

транспортных и логистических операций. В нем анализируются различные 

преимущества и проблемы, связанные с внедрением геозонирования, а также 

даются рекомендации по интеграции этой технологии в существующие 

логистические системы для оптимизации операций и сокращения выбросов; 

• «“Белая книга” о пробелах в согласовании цифровизации с транзитными 

процедурами». В этом документе выявляются проблемы и пробелы в 

цифровизации транзитных процедур, и особое внимание уделяется трудностям, 

с которыми органы власти и заинтересованные стороны сталкиваются при 
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внедрении цифровых торговых документов на транзитные грузы. В нем 

освещаются правовые, технологические и операционные проблемы и даются 

рекомендации по улучшению согласования усилий по цифровизации с 

требованиями транзита для повышения удобства и эффективности 

трансграничных торговых операций. 

 b) Спецификации требований ведения деловых операций  

56. Пленарной сессии были представлены для информации следующие результаты 

работы СЕФАКТ ООН: 

• «Спецификация требований ведения деловых операций (СТДО), связанная с 

обменом цифровыми сертификатами соответствия продукции». В этом 

документе предлагается структура данных для обмена и верификации 

информации о соответствии продукции. Он призван повысить прозрачность и 

подотчетность посредством поддержки автоматизированной проверки 

ключевых элементов оценки соответствия, решая такие проблемы, как 

использование устаревших документов в бумажном формате или в виде файлов 

с расширением PDF и ложная привязка данных о соответствии к поставляемой 

продукции. Этот документ соответствует международным стандартам и 

рамочным концепциям и призван способствовать трансграничному признанию 

результатов оценки соответствия; 

• «СТДО, связанная с процессом использования документарного аккредитива в 

контексте торгового финансирования». Данный документ стандартизирует 

бизнес-процессы, операции и обработку информации, связанной с процессом 

использования документарного аккредитива в торговом финансировании. В нем 

дается исчерпывающее описание ролей и обязанностей торговых партнеров, 

участников транспортно-логистических операций и финансовых учреждений, 

обеспечивающих эффективное взаимодействие и надежный обмен деловыми 

документами;  

• «СТДО, связанная с данными об использовании продукции в соответствии с 

принципами экономики замкнутого цикла». В этом документе приводится 

описание структур данных и процессов, направленных на поддержание 

внедрения принципов экономики замкнутого цикла в текстильном и 

кожевенном секторах. В нем представлены примеры использования и 

подробные рекомендации по внедрению данных о замкнутом цикле, 

направленные на обеспечение устойчивости и прослеживаемости всей 

производственно-сбытовой цепочки. 

 c) Технические стандарты  

57. Пленарной сессии были представлены для информации следующие результаты 

работы СЕФАКТ ООН: 

• Библиотека ключевых компонентов СЕФАКТ ООН (версии 23B и 24A) 

(http://www.unece.org/cefact/codesfortrade/unccl/ccl_index.html);  

• Библиотека схем XML СЕФАКТ ООН (версии 23B и 24A) 

(http://www.unece.org/cefact/xml_schemas/index);  

• Справочник ЭДИФАКТ ООН (версии D.23A и D.24A) 

(https://unece.org/uncefact/unedifact/2021-2022);  

• Справочник ЛОКОД ООН (версии 2023-1 и 2023-2) 

(http://www.unece.org/cefact/locode/welcome.html);  

• Веб-словарь JSON-LD СЕФАКТ ООН (https://vocabulary.uncefact.org);  

• все стандарты электронных деловых операций СЕФАКТ ООН 

(https://unece.org/trade/uncefact/mainstandards).  

58. Все файлы контекста электронных деловых операций, схемы и спецификации 

OpenAPI СЕФАКТ ООН для: 

http://www.unece.org/cefact/codesfortrade/unccl/ccl_index.html
http://www.unece.org/cefact/xml_schemas/index
https://unece.org/uncefact/unedifact/2021-2022
http://www.unece.org/cefact/locode/welcome.html
https://vocabulary.uncefact.org/
https://unece.org/trade/uncefact/mainstandards
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• среды GitHub с открытым исходным кодом (https://github.com/uncefact);  

• справочных моделей данных (СМД) СЕФАКТ ООН 

(https://unece.org/trade/uncefact/rdm).  

59. Делегация от Германии подняла вопросы, связанные с согласованием 

справочной модели данных «покупка–отгрузка–оплата» с веб-словарем JSON-LD, а 

также с сопровождением стандартов СЕФАКТ ООН в целом. Она просила устранить 

в будущих публикациях стандартов СЕФАКТ ООН все несоответствия (например, 

в наименовании классов) и несогласованность семантической информации, а также 

рекомендовала для обеспечения точности избегать ручного редактирования. 

Делегация внесла ряд предложений по процессу разработки стандартов СЕФАКТ 

ООН, в том числе о создании специальной рабочей группы, состоящей из экспертов 

СЕФАКТ ООН.  

Решение 24–07 

Пленарная сессия приняла к сведению доклад Бюро СЕФАКТ ООН об изменениях и 

доклад региональных докладчиков СЕФАКТ ООН.  

Пленарная сессия просила Бюро и региональных докладчиков представить на 

следующей пленарной сессии в 2025 году сводный доклад о деятельности и 

флагманских проектах с акцентом на воздействии и актуальности.  

Решение 24–08 

Пленарная сессия приняла к сведению «белые книги», спецификации требований 

ведения деловых операций, публикации и стандарты обмена данными, 

представленные Бюро СЕФАКТ ООН, и просила продолжать регулярно предоставлять 

ей информацию, подчеркнув важность сопровождения таких стандартов и содействия 

их внедрению на глобальном, региональном и национальном уровнях. Пленарная 

сессия высоко оценила совместный призыв МТП и ЕЭК к действиям, прозвучавший 

на 42-м Форуме СЕФАКТ ООН, и предложила представителям директивных органов 

и промышленности выразить свою приверженность принятию цифровых стандартов. 

Пленарная сессия просила секретариат вновь представить доклад по этому вопросу на 

сессии в 2025 году и приложить дополнительные усилия для изыскания 

внебюджетных средств для финансирования соответствующих мероприятий. 

Пленарная сессия подчеркнула необходимость этих мероприятий для повышения 

цифровой и «зеленой» связности и отметила их важность для наращивания 

потенциала.  

 VIII.  Обновленная информация Группы специалистов 
по экологической, социальной и управленческой 
прослеживаемости устойчивых производственно-
сбытовых цепочек в циркулярной экономике  
(пункт 7 повестки дня)  

60. Ввиду отсутствия Председателя Группы специалистов (ГС) по ЭСУ 

прослеживаемости «Доклад Группы специалистов по экологической, социальной и 

управленческой прослеживаемости устойчивых производственно-сбытовых цепочек в 

циркулярной экономике о работе ее третьей сессии» был представлен для одобрения 

секретариатом. 23 ноября 2023 года во Дворце Наций в Женеве и онлайн состоялась 

третья сессия ГС, в которой приняли участие 90 экспертов из более чем 20 стран, 

представляющих широкий круг заинтересованных сторон (правительства, 

международные организации, частный сектор, учебные заведения, 

неправительственные организации и органы по стандартизации). В частности, целью 

третьей сессии было определение формата и уровня участия, необходимого для 

глобального сотрудничества в интересах масштабирования прослеживаемости и 

прозрачности для обеспечения устойчивости и инклюзивности производственно-

сбытовых цепочек. В доклад включено содержательное резюме основных обсуждений, 

https://github.com/uncefact
https://unece.org/trade/uncefact/rdm
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а также описание «ландшафта» инициатив, связанных с ЭСУ прослеживаемостью, и 

роли многостороннего сотрудничества в области стандартизации. 

61. Успешные стандарты обладают как минимум двумя свойствами: i) соответствие 

потребностям пользователей и ii) широкое использование. В передовой практике в 

процессы разработки стандартов максимально вовлекаются потенциальные 

пользователи и создаются сообщества пользователей. Одним из средств для 

достижения этой цели служит ГС. Однако были отмечены две существенные 

проблемы:  

• первая касается выявления и привлечения пользователей, особенно в начале 

производственно-сбытовых цепочек (например, фермеры, выращивающие 

хлопок, не заинтересованы в процессах стандартизации);  

• вторая — системная, связана с тем, что разработка отдельных стандартов 

прослеживаемости не приведет к успеху. Для достижения устойчивости через 

прослеживаемость и прозрачность требуется набор взаимодополняющих, 

взаимоподдерживающих практик, охватывающих все этапы глобальных 

производственно-сбытовых цепочек. Только в этом случае стандарт будет 

применяться на практике.  

62. Поэтому с этого года ГС контактирует с основными инициативами по 

отслеживанию и прозрачности в швейном и обувном секторе, в которых 

прорабатывается несколько инициатив с участием многих заинтересованных сторон 

по всей протяженности производственно-сбытовой цепочки, и помогает им выявлять 

синергию, дублирование и пробелы в работе и объединять усилия вокруг общей цели. 

Кроме того, ГС взаимодействует и с другими инициативами по будущим решениям, 

таким как ЦПП, технологии обмена данными или укрепление доверия для обеспечения 

обмена данными, рассчитывая на то, что взаимосвязанное сообщество будет 

совместно создавать решения (основанные на стандартах), соответствующие 

потребностям пользователей, одновременно формируя сообщество будущих 

пользователей.  

63. На сегодняшний день, после трех рабочих совещаний, одной сессии и 

двусторонних консультаций, этот подход доказал свою эффективность, так как был 

создан координационный центр для вовлечения пользователей и обсуждения общего 

будущего. ГС стремится применять этот подход и далее, по возможности 

распространяя его на производственно-сбытовые цепочки для агропродовольственной 

продукции и КВС. 

64. Секретариат сообщил пленарной сессии о публикации совместного 

исследования ЕЭК и ЭКЛАК Improving the Sustainability of Used Clothing: Global, 

European and Chilean Perspectives («Повышение устойчивости бывшей в употреблении 

одежды: глобальный, европейский и чилийский подходы»), которое было 

представлено ей для информации. В нем сформулированы рекомендации в области 

политики, направленные на улучшение экономических, социальных и экологических 

результатов мировой торговли бывшей в употреблении одеждой. Возможной 

областью сотрудничества между СЕФАКТ ООН и авторами данного исследования 

является определение глобальных стандартов, устанавливающих требования, которые 

позволяют отличать бывшую в употреблении одежду от текстильных отходов. Данная 

работа, посвященная торговле бывшей в употреблении одеждой и принципу 

замкнутого цикла в текстильной промышленности, перекликается с «СТДО, связанной 

с использованием данных, поддерживающих принципы экономики замкнутого 

цикла», опубликованной в апреле 2024 года. Соответствующие категории данных 

проходят процесс проверки для включения в Библиотеку ключевых компонентов 

Организации Объединенных Наций (БКК ООН).  

Решение 24–09 

Пленарная сессия выразила удовлетворение работой, проделанной Группой 

специалистов по экологической, социальной и управленческой прослеживаемости 

устойчивых производственно-сбытовых цепочек в циркулярной экономике. 
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Она признала важность работы этой группы для поддержки должной 

осмотрительности и использования верифицированных удостоверяющих данных ЭСУ 

в производственно-сбытовых цепочках в приоритетных для цифрового и «зеленого» 

перехода секторах, включая агропродовольственный сектор, критически важное 

сырье, швейную и обувную промышленность, и одобрила «Доклад ГС о работе ее 

третьей сессии». Далее она призвала доноров и партнеров по развитию рассмотреть 

возможность выделения дополнительного финансирования для этого важного 

направления работы. 

 IX.  Обновленная информация Консультативной группы 
по Классификатору торговых и транспортных пунктов 
Организации Объединенных Наций  
(пункт 8 повестки дня)  

65. Председатель Консультативной группы (КГ) по Классификатору торговых и 

транспортных пунктов Организации Объединенных Наций (ЛОКОД ООН) 

представила «Доклад Консультативной группы (КГ) по Классификатору торговых и 

транспортных пунктов Организации Объединенных Наций о ее работе». Она отметила 

успешную организацию совещания КГ по ЛОКОД ООН в 2024 году в Гамбурге 

(Германия) и назначение Председателя (от Соединенных Штатов) и заместителя 

Председателя (от Бразилии) путем аккламации. Совещание способствовало 

проведению важнейших дискуссий между различными заинтересованными 

сторонами, включая правительства стран, международные организации, НПО и 

предприятия частного сектора. Председатель представила также «Программу работы 

на 2024–2025 годы». В этом документе обозначены отдельные направления работы, 

посвященные политическому диалогу, технической поддержке, наращиванию 

потенциала, коммуникации, качеству данных, обмену данными и созданию Группы по 

стратегии ЛОКОД ООН для изучения инновационных направлений и решения 

ключевых задач. Далее она подчеркнула, что для поддержки будущей работы и 

инструментов ЛОКОД ООН остро необходим устойчивый механизм финансирования, 

ориентированный на смягчение новых уязвимостей в поддерживающих подсистемах 

и обеспечение их постоянного совершенствования и сопровождения. В заключение 

Председатель подчеркнула важность тесных партнерских взаимоотношений между 

государственным и частным секторами для поощрения использования ЛОКОД ООН в 

глобальной торговле и ее материально-техническом обеспечении. 

66. Секретариат предоставил информацию о важной деятельности КГ ЛОКОД 

ООН и о достигнутом ею прогрессе, в том числе отметив: 

• публикацию выпусков 2023-1 и 2023-2 ЛОКОД ООН; 

• успешное устранение критических уязвимостей в системе кибербезопасности и 

прохождение аудита кибербезопасности УИКТ Организации Объединенных 

Наций с развертыванием обновленной системы 18 июня 2024 года; 

• утверждение новой организационной схемы, создание Группы по 

сопровождению ЛОКОД ООН и Группы по стратегии ЛОКОД ООН для 

решения новых политических вопросов и реорганизации системы;  

• инициативу по изучению возможности сопровождения ЛОКОД ООН с 

помощью решения на базе GitHub.  

67. Далее секретариат представил анализ сильных и слабых сторон, возможностей 

и угроз (ССВУ4) для ЛОКОД ООН. К ее сильным сторонам относятся глобальная 

стандартизация, обширная база данных, тесное межведомственное взаимодействие и 

постоянное совершенствование благодаря регулярным обновлениям. Однако у нее 

есть и слабые стороны, такие как старение инфраструктуры, ограниченность ресурсов 

и сложность управления. Возможности заключаются в технологическом обновлении, 

  

 4  Сильные и слабые стороны, возможности и угрозы (ССВУ). 
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расширении областей применения, повышении качества данных и разнообразных 

каналах финансирования. Угрозы включают риски кибербезопасности, проблемы с 

финансированием и изменения в законодательстве. Кроме того, статистика 

свидетельствует о большом числе запросов о ведении данных (ЗВД) от различных 

стран и компаний, что подчеркивает широкое использование системы и острую 

необходимость эффективного управления данными и выделения ресурсов для 

поддержания ее надежности и актуальности. В 2023 году было обработано в общей 

сложности 1575 ЗВД, из которых 569 были одобрены, 359 — отложены из-за 

отсутствия действующего национального координатора, а 236 — отклонены. Кроме 

того, 409 запросов были помечены как незаполненные, а 2 запроса были отозваны, что 

свидетельствует о значительном объеме деятельности и о насущной необходимости 

эффективного управления данными и расширения функциональности системы для 

удовлетворения потребностей бизнеса. 

68. Делегация Китая выразила признательность Группе сопровождения ЛОКОД 

ООН, Председателю и секретариату за их напряженную работу и усилия, включая 

еженедельные работы по техническому обслуживанию. Китай подчеркнул свою 

приверженность поддержке развития системы, в частности путем создания новой 

платформы для ЛОКОД ООН. Он обратил внимание на то, что еженедельное 

обслуживание требует значительных усилий, и отметил важность проверки точности 

географических данных. Кроме того, Китай подчеркнул необходимость постоянного 

совершенствования и своевременного инициирования проектов для расширения 

возможностей системы.  

69. Делегация Соединенного Королевства выразила благодарность покидающему 

свой пост Председателю КГ и поздравила с назначением новых Председателя и 

заместителя Председателя. Она отметила важность наличия актуального и активного 

перечня координаторов как для страны, так и для ее торговых компаний и предложила 

секретариату официально обратиться к государствам-членам с письменной просьбой 

сообщить имена их координаторов. Делегация поделилась недавним опытом 

обновления информации о своем координаторе и отметила поддержку, полученную от 

секретариата.  

Решение 24–10 

Пленарная сессия выразила удовлетворение работой, проделанной Консультативной 

группой по Классификатору торговых и транспортных пунктов Организации 

Объединенных Наций (ЛОКОД ООН).  

Она признала важнейшую роль этой группы в содействии глобальной торговле и 

транспортной логистике и одобрила «Доклад КГ ЛОКОД ООН о работе ее совещания 

в 2024 году».  

Кроме того, пленарная сессия приняла к сведению документ Исполкома «Решения, 

относящиеся к СЕФАКТ ООН» (ECE/EX/2024/L.3), о продлении мандата 

Консультативной группы ЛОКОД ООН на период 2024–2025 годов. 

Пленарная сессия приняла к сведению «Проектное предложение по ЛОКОД ООН» и 

изучит возможности мобилизации дополнительных ресурсов для поддержки 

совершенствования этой системы. 

 X.  Сотрудничество с международными организациями, 
органами, устанавливающими стандарты, и другими 
органами Европейской экономической комиссии  
(пункт 9 повестки дня)  

70. Делегаты были кратко проинформированы о деятельности международных 

организаций, органов, устанавливающих стандарты, и других органов ЕЭК по 

вопросам, которые могут представлять интерес для СЕФАКТ ООН. В том числе были 

освещены текущие и будущие актуальные мероприятия, направленные на укрепление 
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сотрудничества и дальнейшую координацию усилий по упрощению процедур 

торговли с использованием устойчивых и цифровых технологий.  

71. Представитель ВТамО рассказал о недавнем выходе версии 4.1.0 Модели 

данных Всемирной таможенной организации, одобренной Советом ВТамО. Выход 

этой новой версии стал важной вехой в гармонизации и оптимизации таможенных 

процедур на глобальном уровне, повышении совместимости систем таможенных 

служб и участников международной торговли. Выступающий подчеркнул потенциал 

сотрудничества с СЕФАКТ ООН для повышения согласованности Модели данных 

ВТамО с техническими спецификациями ключевых компонентов СЕФАКТ ООН, 

которая в конечном итоге будет способствовать повышению удобства и 

эффективности международных торговых операций. Кроме того, ВТамО занимается 

повышением доступности международных классификаторов, предлагая 

машиночитаемые форматы и API, позволяющие оптимизировать обмен данными и 

снизить административную нагрузку. В завершение он сообщил о ведущемся 

обновлении сборника положений о системе «единого окна» ВТамО, в ходе подготовки 

которого организация стремится получить информацию и вести сотрудничество с 

международными партнерами, включая СЕФАКТ ООН, с тем чтобы учесть наиболее 

актуальную передовую практику и последние технологические достижения. 

72. Представитель ИСО рассказал о недавно начавшемся пересмотре  

стандарта ISO 7372, отметив его важность для поддержания актуальности стандартов 

электронного обмена данными в административной, коммерческой и транспортной 

сферах. Новая версия призвана обеспечить сохранение актуальности и эффективности 

стандартов для содействия международной торговле и ее материально-техническому 

обеспечению. Далее выступающий рассказал о деятельности Совместной рабочей 

группы 9 (СРГ 9) ЕЭК и ИСО, которая занимается согласованием и интеграцией 

стандартов в интересах содействия международной торговле и обеспечения 

бесшовной совместимости данных и процессов, связанных с торговлей.  

73. Представитель МТЦ отметил сложность стандартов, обсуждавшихся на Форуме 

СЕФАКТ ООН, и указал на роль МТЦ во внедрении этих стандартов в различных 

географических регионах для поддержки цифровизации процедур, связанных с 

торговлей. К числу значимых проектов относятся: цифровизация сертификатов 

происхождения в Центральной Азии, обмен лабораторными протоколами в рамках 

Евразийского экономического союза и создание виртуальных систем управления 

очередями на границах. МТЦ работает также над введением в эксплуатацию 

электронных транзитных систем в Ассоциации государств Юго-Восточной Азии 

(АСЕАН) и созданием системы «единого окна» в Гватемале, обеспечивая при этом 

согласованность с результатами работы СЕФАКТ ООН. 

74. Представитель ЮНСИТРАЛ представил всеобъемлющий обзор усилий 

организации по согласованию и модернизации международного коммерческого права 

в области электронной торговли. За последние три десятилетия ЮНСИТРАЛ 

разработала ряд законодательных текстов, призванных упростить использование 

электронных средств в коммерческой деятельности. В качестве примера тесного 

сотрудничества между ЮНСИТРАЛ и СЕФАКТ ООН была приведена публикация 

«White Paper on the MLETR-Compliant Titles» («“Белая книга” Передача отвечающих 

требованиям ТЗЭПЗ товарораспорядительных документов»). В качестве областей для 

будущего сотрудничества с СЕФАКТ ООН были названы Типовой закон об 

использовании и трансграничном признании управления идентификационными 

данными и удостоверительных услуг и текущая работа ЮНСИТРАЛ по электронным 

оборотным грузовым документам. 

75. Представитель ЮНКТАД выступил с содержательными замечаниями о роли 

организации в содействии международной торговле и решении проблем цифровой 

трансформации. ЮНКТАД занимается поддержкой развивающихся стран 

посредством различных инициатив, направленных на совершенствование 

материально-технического обеспечения торговли, цифровой и электронной торговли. 

ЮНКТАД подчеркнула важность наращивания цифрового потенциала и создания 

цифровой инфраструктуры в этих странах для активизации их участия в мировой 

торговле. Выступающий обратил внимание на необходимость принятия 
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международных стандартов и передовой практики для обеспечения совместимости и 

эффективности торговых процессов. Кроме того, он отметил важность 

государственно-частных партнерств и необходимость постоянного диалога и 

взаимодействия между заинтересованными сторонами для преодоления барьеров на 

пути цифровой трансформации в торговле. Он подробнее рассказал о текущих 

проектах и о проектах сотрудничества, направленных на развитие устойчивой 

практики торговли и повышение эффективности процесса упрощения процедур 

торговли в различных регионах. Эта информация отражает стремление ЮНКТАД 

использовать технологии и инновации для стимулирования инклюзивного и 

устойчивого экономического роста. 

76. Представитель Отдела ЕЭК по окружающей среде рассказал об усилиях, 

которые прилагаются в последнее время в рамках Орхусской конвенции и Протокола 

к ней о регистрах выбросов и переноса загрязнителей и которые могут способствовать 

развитию «зеленой» и устойчивой торговли с использованием цифровых технологий 

и повышению эффективности деятельности в ЭСУ области. Эти договоры, открытые 

для присоединения всех государств — членов ООН, направлены на обеспечение 

эффективного и инклюзивного доступа общественности к информации, участия в 

принятии решений, защиты защитников окружающей среды и доступа к правосудию 

по вопросам, касающимся окружающей среды, в различных секторах экономики, 

таких как горнодобывающая промышленность, добыча критически важного сырья и 

другие отрасли. Основные мероприятия включали проведение специального рабочего 

совещания, организованного в сотрудничестве с СЕФАКТ ООН и другими партнерами 

с целью расширения доступа к информации о продукции; различные совещания по 

модернизации регистров выбросов и переноса загрязнителей; а также коллективный 

механизм по вопросам возмещения ущерба, обеспечивающий доступ общественности 

к правосудию. Будущие приоритеты будут установлены на совещаниях сторон обоих 

договоров в 2025 году. 

77. Представитель ГАМС сделал обзор регионального проекта агентства в 

Центральной Азии, одной из основных задач которого является содействие 

трансграничной торговле посредством цифровизации в соответствии с миссией 

СЕФАКТ ООН по упрощению и гармонизации процедур международной торговли. 

Данный проект предусматривает использование открытых и совместимых стандартов, 

за что решительно выступает и СЕФАКТ ООН. Оратор отдельно упомянул одну из 

ключевых инициатив СЕФАКТ ООН — справочную модель данных о 

мультимодальных транспортных перевозках, обратив внимание на усилия в рамках 

данного проекта по использованию этой модели для улучшения материально-

технического обеспечения и повышения эффективности торговли. 

78. Представитель МАПГ подчеркнул острую необходимость доступа к данным 

оперативного планирования для повышения устойчивости производственно-сбытовых 

цепочек к потрясениям. МАПГ призвала к стандартизации процессов, чтобы дать 

возможность владельцам грузов просматривать информацию о своих грузах и 

управлять ими при мультимодальных перевозках. Выступающий отметил ведущие 

инициативы в Европе, Азии и Соединенных Штатах и предложил для решения 

проблем, с которыми сталкиваются владельцы грузов при управлении своими 

производственно-сбытовыми цепочками, включить эту инициативу в число 

приоритетных в рабочую программу на 2025—2026 годы.  

79. Представитель ИАТА поделился информацией о процессе цифровой 

трансформации отрасли грузовых авиаперевозок. Представляя интересы более 

300 авиакомпаний-членов, ИАТА обеспечивает 83 процента мировых авиаперевозок. 

Выступающий отметил, что, хотя на воздушные грузы приходится всего один процент 

от объема мировой торговли, в стоимостном выражении их доля составляет 

35 процентов, что подчеркивает важность авиаперевозок для транспортировки ценных 

и срочных грузов. Он также упомянул о сотрудничестве ИАТА с СЕФАКТ ООН по 

согласованию стандартов и практики, направленному на извлечение пользы для 

отрасли грузовых авиаперевозок из последних достижений в области упрощения 

процедур торговли с помощью цифровых технологий и повышения совместимости. 
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80. Представитель ФИАТА рассказал об усилиях организации по упрощению 

процедур торговли посредством стандартизации и цифровизации. Цифровой 

коносамент ФИАТА (eFBL) устанавливает стандарт качества и совместимости в 

экспедиторской отрасли. eFPL одобрен Международной торговой палатой и 

ЮНКТАД и соответствует применимым международным конвенциям. Выступающий 

подчеркнул важность стандартизации для обеспечения последовательного обмена 

данными и отметил, что ФИАТА работает над приведением eFBL в соответствие с 

Моделью данных ВТамО. Он отметил участие ФИАТА в совещаниях ЮНСИТРАЛ по 

разработке правовой базы для оборотных договоров мультимодальной перевозки. 

ФИАТА тесно сотрудничает с СЕФАКТ ООН в работе по согласованию eFBL с 

международными стандартами и Моделью данных ВТамО. 

81. Обсуждались продолжение сотрудничества СЕФАКТ ООН с международными 

организациями и другими органами и отделами ЕЭК, а также прошедшие и 

предстоящие мероприятия, включая 43-й Форум СЕФАКТ ООН, который будет 

организован правительством Италии 10–12 декабря 2024 года в Риме. 

Решение 24–11 

Отметив синергию между деятельностью соответствующих международных 

организаций, органов по стандартизации, рабочих групп и секторальных комитетов 

ЕЭК, пленарная сессия рекомендовала СЕФАКТ ООН продолжать укреплять 

сотрудничество и координировать усилия в области упрощения процедур торговли с 

использованием цифровых технологий. Далее она призвала доноров и партнеров по 

развитию рассмотреть возможность выделения дополнительного финансирования для 

совместной работы.  

 XI. Программа работы Центра Организации Объединенных 
Наций по упрощению процедур торговли и электронным 
деловым операциям на 2025–2026 годы  
(пункт 10 повестки дня)  

82. Секретариат представил «Программу работы СЕФАКТ ООН на  

2025–2026 годы», предложенную Бюро для принятия решения. Программа работы 

тесно связана со сквозными приоритетными темами ЕЭК, в которых основное 

внимание уделяется экономике замкнутого цикла, устойчивому использованию 

природных ресурсов, а также цифровым и «зеленым» преобразованиям в интересах 

устойчивого развития. В ней обозначены приоритеты на предстоящие годы, включая 

акцентирование внимания на: i) улучшении цифровой связности климатически 

оптимизированных торгово-транспортных коридоров; ii) содействии созданию 

устойчивых, прозрачных и жизнеспособных производственно-сбытовых цепочек; 

iii) более активном осуществлении международных правовых документов; 

iv) наращивании потенциала участников торговли на всем протяжении 

производственно-сбытовых цепочек. В ней подчеркивается важность сопровождения 

и разработки продуктов — результатов работы СЕФАКТ ООН и изучаются 

возможности для измерения их воздействия и актуальности.  

83. Делегат от Австралии высказался в поддержку предложенной программы 

работы, подчеркнув, что основное внимание в ней уделяется борьбе с изменением 

климата, ЦУР Организации Объединенных Наций и расширению доступа к 

стандартам прослеживаемости для устойчивых производственно-сбытовых цепочек. 

Он отметил, что для поддержания доверия к модели управления СЕФАКТ ООН, 

которая опирается на добровольный труд экспертов, крайне важна открытость и 

прозрачность деятельности с использованием публичной разработки стандартов и 

современных открытых платформ. Он призвал Бюро и экспертов к прозрачности в 

управлении всеми проектами и их результатами и информировании о них. Кроме того, 

выступающий приветствовал сотрудничество с партнерскими организациями, в том 

числе в контексте поддержки осуществления СУПТ ВТО, и предложил подготовить к 

следующей пленарной сессии доклад о воздействии программы с конкретными, 

измеримыми показателями. 
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84. Делегат от Германии поблагодарил секретариат за конструктивное обсуждение 

в ходе пленарной сессии и высоко оценил компромисс, достигнутый в контексте 

решения по пункту 5 повестки дня.  

Решение 24–12 

Пленарная сессия утвердила «Программу работы СЕФАКТ ООН на 2025–2026 годы», 

отметив приоритизацию и оптимизацию усилий и усиление внимания к: i) улучшению 

цифровой связности климатически оптимизированных торгово-транспортных 

коридоров; ii) содействию созданию устойчивых, прозрачных и жизнеспособных 

производственно-сбытовых цепочек; iii) более активному осуществлению 

международных правовых документов; iv) наращиванию потенциала участников 

торговли на всем протяжении производственно-сбытовых цепочек.  

Пленарная сессия предложила государствам — членам Организации Объединенных 

Наций, донорам и партнерам по развитию оказать поддержку секретариату и Бюро в 

мобилизации ресурсов для осуществления программы работы СЕФАКТ ООН. 

Решение 24–13 

Пленарная сессия одобрила предложение секретариата и Бюро о переименовании 

Секции по упрощению процедур торговли, которая оказывает секретариатскую 

поддержку СЕФАКТ ООН, в Секцию по упрощению процедур торговли с 

использованием цифровых и устойчивых технологий. 

 XII.  Обзор структуры, мандата, круга ведения и процедур 
Центра Организации Объединенных Наций 
по упрощению процедур торговли и электронным 
деловым операциям (пункт 11 повестки дня)  

85. Секретариат представил «Предлагаемые поправки к Сводному мандату и кругу 

ведения Центра Организации Объединенных Наций по упрощению процедур торговли 

и электронным деловым операциям (Раздел D — Бюро)» для рассмотрения и 

последующего принятия решения о дальнейших действиях. Предлагаемые поправки 

касаются структуры управления СЕФАКТ ООН, возможного создания технической 

консультативной группы при Бюро и их соответствующих обязанностей. Секретариат 

отметил, что предложение, вынесенное на обсуждение, было подготовлено после 

обсуждения перспективных направлений деятельности СЕФАКТ ООН на двадцать 

девятой пленарной сессии СЕФАКТ ООН в 2023 году, о чем говорится в докладе по 

пункту 11 повестки дня, а затем на основе консультаций с Бюро, координаторами в 

различных областях деятельности и главами делегаций.  

86. Делегат от Сингапура поддержал предлагаемые поправки к разделу D, 

касающиеся создания технической консультативной группы, а также концентрацию 

усилий Бюро на наиболее стратегических вопросах управления организацией. В то же 

время он сделал оговорку в отношении рисунка 1 в соответствующем документе, 

согласно которой техническая консультативная группа служит дополнительным 

уровнем управления между проектными группами и Бюро, и предложил вместо этого 

поместить техническую консультативную группу на одном уровне с секретариатом, 

сохранив подотчетность областей деятельности Бюро, как в существующей структуре. 

87. Делегат от Российской Федерации высоко оценил своевременное обсуждение 

этой записки и просил подготовить к следующей пленарной сессии подробный доклад 

с описанием всех структурных и операционных проблем. Он отметил, что все 

существенные изменения в мандате и круге ведения требуют более широких и 

прозрачных консультаций, и предложил использовать для назначения советников и 

создания целевых групп положения пункта 37 действующего документа 

(ECE/TRADE/C/CEFACT/2017/15). 

88. Делегат от Германии высоко оценил работу секретариата и добровольцев 

СЕФАКТ ООН, особенно по обновлению этих документов. Он просил включить в 

запрошенный доклад об операционных проблемах анализ текущих процессов с 
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указанием сильных и слабых сторон и потенциальных улучшений. В заключение он 

внес предложение о сроке представления этого доклада — в течение шести месяцев. 

89. Делегат от Австралии поддержал предлагаемые изменения в структуре, мандате 

и круге ведения СЕФАКТ ООН. Он подчеркнул, что более четкое разграничение 

руководящих функций Бюро и функций технической консультативной группы по 

управлению проектами позволит повысить эффективность управления СЕФАКТ ООН 

и укрепить доверие к его процессам. Он добавил также, что укрепление принципов, 

способствующих формированию Бюро со смешанным составом специалистов из 

государственного и частного секторов, усиливает поддержку гибридной модели 

управления СЕФАКТ ООН. Он поддержал предложение о представлении на 

следующей пленарной сессии доклада с использованием конкретных измеримых 

показателей воздействия. 

Решение 24–14 

Пленарная сессия приняла к сведению предложенные поправки к «Сводному мандату 

и кругу ведения СЕФАКТ ООН», подчеркнув важность продолжения консультаций 

между государствами — членами Организации Объединенных Наций, расширенным 

Бюро и секретариатом. 

Пленарная сессия сослалась на пункт 37 «Сводного мандата и круга ведения СЕФАКТ 

ООН» (ECE/TRADE/C/CEFACT/2017/15) и рекомендовала Бюро рассмотреть 

возможность задействования при необходимости предложенных механизмов для 

поддержки его деятельности, в том числе для повышения эффективности управления 

СЕФАКТ ООН. 

Пленарная сессия просила также Бюро и секретариат представить на следующей 

пленарной сессии доклад об операционных проблемах, если таковые имеются.  

 XIII.  Последующие меры по итогам проведенной 
Управлением служб внутреннего надзора оценки 
подпрограммы 4 «Экономическое сотрудничество 
и интеграция» и подпрограммы 6 «Торговля»  
(пункт 12 повестки дня) 

90. В 2022 году Управление служб внутреннего надзора Организации 

Объединенных Наций (УСВН) провело оценку актуальности, эффективности, 

согласованности, устойчивости и интеграции сквозных вопросов в подпрограмме 4 

ЕЭК «Экономическое сотрудничество и интеграция» и подпрограмме 6 «Торговля» за 

период 2018–2021 годов. Эта оценка была частью регулярной программы 

Секретариата ООН, предусматривающей периодическую оценку выборки аспектов 

его деятельности.  

91. Директор ОЭСТ рассказала о ходе выполнения рекомендаций УСВН, 

относящихся к подпрограмме 6. Она сообщила об успешном прохождении оценки, по 

итогам которой были вынесены четыре рекомендации: a) внедрить механизм 

отслеживания запросов на техническое сотрудничество; b) разработать для всех 

подразделений отдела общий комплексный стратегический план; c) разработать планы 

действий отдела в области мобилизации ресурсов, партнерства и технического 

сотрудничества; d) обеспечить учет вопросов, связанных с гендерной проблематикой, 

экологией, инклюзией людей с инвалидностью и правами человека. Она 

проинформировала пленарную сессию о ходе выполнения этих рекомендаций, в том 

числе о подготовке сводных перечней запросов на техническую помощь, 

направленных в межправительственные органы ОЭСТ, а также об онлайн-

инструменте для отслеживания всех запросов на техническое сотрудничество, 

который в настоящее время внедряется во всех отделах ЕЭК, в том числе в ОЭСТ. Она 

сообщила участникам пленарной сессии и о пилотном проекте, осуществляемом на 

уровне всего отдела, по принятию мер по сквозным приоритетным темам, а также о 

расширении сотрудничества между подпрограммами и секциями и организации 
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межправительственных мероприятий для содействия взаимному обогащению идеями 

и практическим опытом (например в ходе Региональной конференции по экономике 

замкнутого цикла 26 июня 2024 года). Говоря о ряде изменений, направленных на 

обеспечение учета в направлениях деятельности ОЭСТ вопросов, касающихся прав 

человека, таких как инициативы «Обязательства по обеспечению устойчивости» и 

«ЭСУ прослеживаемость» (должная осмотрительность), она отметила, что работа в 

этой области еще не завершена, и до представления доклада в следующем году 

ожидаются дальнейшие изменения.  

92. Директор также выразила обеспокоенность по поводу так называемого 

«кризиса ликвидности» в Организации Объединенных Наций, в связи с которым 

создаются препятствия для выполнения отделом его мандатов. В результате этого 

кризиса возникла нехватка кадровых ресурсов, особенно управленческого и 

административного персонала и консультантов, что привело к задержкам в подготовке 

документов для заседающих органов, публикации стандартов, обновлении сайтов и в 

административных действиях в отношении внебюджетных ресурсов. Недостаток 

средств в регулярном бюджете также приводит к ограничениям в участии секретариата 

ЕЭК в совещаниях партнерских организаций, таких как Всемирный инвестиционный 

форум ЮНКТАД, тринадцатая Конференция министров ВТО и КС-28, а также в 

привлечении экспертов к участию в совещаниях ЕЭК в Женеве. 

Решение 24–15 

Пленарная сессия приветствовала сообщение о ходе выполнения рекомендаций по 

итогам оценки подпрограммы 4 и подпрограммы 6 (осуществляемых Отделом 

экономического сотрудничества и торговли ЕЭК), проведенной Управлением служб 

внутреннего надзора, в частности в отношении механизма отслеживания запросов на 

техническое сотрудничество. 

Пленарная сессия также предложила своему Бюро работать вместе с секретариатом 

над выполнением рекомендаций и сообщить о полученных результатах в 2025 году. 

Она призвала государства-члены и партнеров по развитию сотрудничать с 

секретариатом для поддержки реализации стратегий ЕЭК по мобилизации ресурсов, 

налаживанию партнерств и техническому сотрудничеству. 

 XIV.  Прочие вопросы (пункт 13 повестки дня)  

93. Никаких вопросов по данному пункту повестки дня поднято не было. 

 XV.  Утверждение решений и проекта доклада о работе 
тридцатой пленарной сессии (пункт 14 повестки дня)  

94. Пленарная сессия подтвердила утверждение решений. Что касается доклада, то 

секретариат объявил, что он будет распространен среди всех постоянных 

представительств в Женеве и Бюро для последующего одобрения.  

Решение пленарной сессии 24-16: пленарная сессия утвердила решения СЕФАКТ 

ООН, принятые на его тридцатой сессии. Пленарная сессия поручила секретариату 

распространить доклад среди всех постоянных представительств в Женеве и Бюро 

СЕФАКТ ООН для последующего утверждения по процедуре «отсутствия 

возражений» в соответствии с руководящими принципами, касающимися процедур и 

практики органов ЕЭК.  
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